



AMLO quiere consulta sobre el destino de la GN... para 2027

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ, CDMX

... El presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador propuso una consulta en 2027 para decidir si para entonces la Guardia Nacional debe seguir bajo la tutela de la Sedena o regresa a Seguridad Pública, y ratificó su apoyo a la iniciativa priista de extender a 2028 la presencia de Defensa y Marina en labores policíacas.

Seguridad pública

AMLO quiere consulta sobre Guardia en 2027

Votación. Morena "acuartela" a sus legisladores en hoteles cerca de San Lázaro para asegurar su asistencia a la sesión de mañana, donde se votará la iniciativa

R. LÓPEZ, F. DAMIÁN Y S. ARELLANO/CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso ayer que se lleve a cabo una consulta popular en 2027 para decidir si para entonces la Guardia Nacional debe seguir la "tutela" de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) o regresa a la Secretaría de Seguridad Pública.

Durante su conferencia matutina apoyó la iniciativa de la diputada priista Yolanda de la Torre de extender hasta 2028 la presencia de la Sedena y Marina en las tareas de seguridad pública.

Además, criticó a los miembros de la oposición que no quieren darle dichas tareas al Ejército, señalándolos de "hipócritas" al recordar las violaciones a derechos humanos cometidas en sexenios anteriores.

"Sí es importante que se amplíe el plazo porque en marzo de 2024 termina y ya no podrían ayudar en tareas de seguridad ni el Ejército ni la Marina, entonces tenemos que seguir contando con el apoyo de estas dos instituciones y hacerlo como no se hacía antes, de manera legal, sin violar la Constitución", aseguró.

Ante ello, el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados ordenó "acuartelar" a sus 203 integrantes desde hoy en dos hoteles cercanos al Palacio Legislativo para garantizar su asistencia a la sesión del miércoles a discutir y votar la iniciativa de los priistas.

La Comisión de Puntos Constitucionales citó a su vez a una reunión de trabajo a las 9 horas de hoy para aprobar el dictamen.

La fracción morenista, encabezada por Ignacio Mier, prevé así asegurar, junto con PRI, PVEM y PT, la mayoría calificada para avalar la referida modificación constitucional.

Los legisladores morenistas están citados a una reunión previa de la fracción a las 10 de la mañana en el auditorio Aurora Jiménez y a sesión ordinaria de la Cámara de Diputados a las 11.

"Al término de la sesión se llevará a cabo el traslado para su estancia y descanso en los hoteles Riazor y Holiday Inn", señala un instructivo, además de citar a la cena del grupo parlamentario a las 8 de la noche.

Para mañana se instruye a los

representantes de Morena a estar preparados para el traslado del hotel a la cámara en autobuses a las 7:30 de la mañana.

El desayuno para los legisladores se servirá en el comedor del grupo parlamentario en el Palacio de San Lázaro a las 8 y, una hora después, deberán estar presentes en el salón de sesiones.

"La estancia de las dos noches en el hotel por asignar ya fueron reservadas por el grupo parlamentario de Morena".

Como antecedente, los diputados morenistas fueron también "acuartelados" en los hoteles localizados en Viaducto Miguel Alemán el pasado sábado 16 de abril, en vísperas de la discusión y votación de la reforma constitucional en materia eléctrica un día después, cuando el pleno cameral desechó finalmente la iniciativa presidencial por no alcanzar la mayoría calificada.

La encuesta, una ocurrencia

La vicecoordinador del PAN en el Senado, Kenia López, calificó como una "ocurrencia" que se lleve a cabo una consulta popular sobre la permanencia de las fuerzas armadas de forma permanente



en las tareas de seguridad pública hasta 2028.

“En Palacio Nacional quieren engañar al pueblo de México, el Presidente sabe que el artículo 35 de nuestra Constitución general establece con claridad que ‘no podrán ser objeto de consulta popular la organización, funcionamiento y disciplina de la fuerza armada permanente’”, recordó.

López señaló que la mayoría en el Senado no aceptó el parlamento abierto. “No aceptaron escuchar a las organizaciones y hoy lo único que quieren es engañar”, acusó.

La legisladora anunció que su partido pugnará porque la presencia del Ejército en las calles sea extraordinaria, temporal, regulada, fiscalizada y subordinada, y por mantener la alianza que se tiene con PRI

y PRD para detener al gobierno “irresponsable” que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos reiteró su vocación aliancista ante la probabilidad de que en la Cámara de Diputados se apruebe la iniciativa presentada por el PRI.

López insistió en que debe gestarse una alianza de todos los partidos políticos, la sociedad civil organizada, las organizaciones no gubernamentales, así como de todos los mexicanos que “estamos hasta el gorro de este pésimo gobierno que genera pobreza, muerte y desaparecidos”.

Afirmó que López Obrador no quiere que los militares estén de manera extraordinaria

en las calles, sino que se queden para siempre.

“Que podamos generar una gran alianza ciudadana para detener la destrucción de este gobierno populista. Cuando un militar está en la calles para proteger tiene que ser de manera extraordinaria, tiene que ser de manera complementaria, regulada, fiscalizada, subordinada, no estamos de acuerdo con que México se militarice (...) es evidente que lo que México requiere es seguridad, policías entrenados y capacitados para proteger a los mexicanos”, comentó.

A su vez, recordó que la oposición presentará una acción de inconstitucionalidad una vez que ya se publicó el decreto, para impugnar la reforma

que traslada la Guardia Nacional a la Sedena.

En tanto, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se sumó al respaldo a la propuesta presentada por el PRI y descartó que la Guardia haya fallado en sus operaciones en diversos estados.

“Es el trabajo que tienen que hacer los legisladores. Vamos a esperar, pero desde luego apoyamos la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre”, señaló en su visita al Edomex por el quinto Informe de Alfredo del Mazo. —

“Hay que contar con el apoyo de las instituciones de manera legal”



El mandatario durante la conferencia mañanera en Palacio Nacional. ESPECIAL